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VERBALE n. 33  del 18 febbraio 2020                                Approvato il, 21 febbraio 2020 

 

ORDINE DEL GIORNO: prot. n. 45/20 del 29 gennaio 2020. 

ORARIO DI CONVOCAZIONE: 08,30 – 09,30 

                                               

ORARIO INIZIO SEDUTA 09,30 

CONSIGLIERI PRESENTI Presente 

Assente 

ORA 

ENTRATA 

ORA 

USCITA 

ORA 

ENTRATA 

ORA 

USCITA 

ORA 

ENTRATA 

ORA 

USCITA 

Caracausi Paolo 

 

P / / 09,30 11,22   

Ficarra Elio  P / / 10,00 10,30   

Amella Concetta P / / 09,42 11,22   

Giaconia Massimiliano 

 

P / / 09,30 11,13   

Meli Caterina           

 

P / / 09,34 11,17   

SINTESI VERBALE 
(Eventuali integrazioni in dettaglio dello svolgimento della seduta relative esclusivamente alla discussione potranno 

successivamente essere inserite in un documento che farà parte integrante per relationem del presente verbale, e che 

dovrà essere trasmesso entro 20 giorni all’Ufficio Autonomo al Consiglio Comunale) 

 
L’anno 2020, il giorno 18 del mese di febbraio, la Commissione si riunisce presso la propria sede, di via 

G.Bonanno 51, giusta convocazione prot.45/20 del 29/01/20. Alle ore 08,30 non è presente alcun 

consigliere pertanto si rinvia di un’ora. Alle ore 09,30 sono presenti  il presidente Caracausi e il cons. 

Giaconia.  Il Presidente assistito dalla segretaria supplente Serena Di Caro, constatata la presenza del 

numero legale, dichiara aperta la  seduta. All’O.d.G. 1)  Incontri con i dirigenti dei vari settori di 

competenza;  2)Varie ed eventuali.  

Alla seduta odierna di Commissione sono presenti: arch. Sarta, il Presidente della VII 

circoscrizione, l’ing. Mario Manetta delegato dal dott. Musacchia, il sig. Gaspare Ferrara che ha 

fatto richiesta di audizione e in rappresentanza dell’Associazione il mare di Sferracavallo la sig.ra 

Astrid Anselmi. 

Alle ore 09,34 entra il cons. Meli e alle 09,42 il cons. Amella. 

Il Presidente ringrazia tutti gli intervenuti, riassume tutte le attività già poste in essere dalla 

Commissione per le varie problematiche di Sferracavallo, passa la parola al cons. Meli che 

introduce l’intervento del sig. Ferrara che ha fatto richiesta di essere audito dalla Commissione per 

quanto riguarda la situazione di degrado in cui versa il lungomare di Barcarello. Il sig. Ferrara fa 

un breve excursus della situazione in cui si trova attualmente il lungomare di Barcarello tra i 

dissesti dei marciapiedi, le aiuole mal tenute dopo la piantumazione dei nuovi alberi e sulla 

modalità di inaffiamento delle stesse che causano la fuoriuscita della terra così come dimostrato 

dalle foto fornite dal cons. Meli,  la mancanza di illuminazione pubblica, ma soprattutto si 

sofferma sullo stato di abbandono in cui versa la passerella lignea ormai quasi completamente 

transennata che necessita sicuramente, oltretutto, di essere messa in sicurezza. L’ing. Manetta 

risponde che per quanto riguarda la piantumazione dei nuovi alberi è affidata a RESET con i fondi 

“PAPA122” e che si informerà con il responsabile di RESET per conoscere l’andamento dei lavori 

e le eventuali responsabilità per i danni arrecati ai marciapiedi, per il sistema di annaffiatura questo 

è stato previsto con autobotte e chiederà di porre maggiore attenzione alla suddetta attività.  

Alle ore 10,00 entra il cons. Ficarra. 
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Prende la parola la sig.ra Anselmi per specificare che la piantumazione degli alberi è stata fatta con 

attrezzature molto invasive che hanno comportato il dissesto degli attigui marciapiedi non soltanto 

nella borgata di Barcarello ma in tutte le borgate marinare è avvenuto ciò. L’ing. Manetta chiarisce 

che tali attrezzature erano previste nel progetto stesso e che non era previsto il ripristino dei 

marciapiedi da parte di RESET, chiederà all’ing. Butera per eventuali danni procurati da RESET. 

Il cons. Giaconia chiede se fosse possibile affidarne il ripristino a RESET laddove si tratti di 

piccola manutenzione e l’Ingegnere risponde che non è ricompreso nell’ambito dello stesso 

progetto che è stato fatto solo per l’affidamento dell’espianto e della piantumazione dei nuovi 

alberi secondo quanto previsto dall’indirizzo politico per l’affidamento dei lavori in house con 

notevole risparmio di IVA e costo del personale. Se saranno individuate eventuali responsabilità da 

parte di RESET per i danni nell’esplicazione della suddetta attività questi potranno essere 

fronteggiati con la quota imprevisti già presente nel progetto. Interviene il presidente Caracausi 

chiedendo chi sia il RUP e l’ing. Manetta risponde che il RUP è l’arch. Zanca e il DEC il dott. 

Butera, pertanto il Presidente propone di organizzare un sopralluogo alla presenza di questi ultimi 

convocando anche RESET per capire come risolvere il problema dei marciapiedi, il cons. Giaconia 

concorda con tale proposta ma crede sia più opportuno convocarli in sede per poter discutere 

meglio del problema supportati dalle foto fornite dal cons. Meli e capire se sono utilizzabili i fondi 

riservati agli imprevisti, secondo quanto previsto nel quadro economico.  

Interviene il presidente Fiore che chiarisce che molti danni erano già preesistenti, e che da una 

riunione svoltasi alla presenza del Vice-Sindaco e dell’assessore Catania il 12/02 u.s. si è parlato di 

un progetto di riqualificazione dell’intera area che comprenderà anche Sferracavallo 

concentrandosi su Piazza Beccadelli con la allocazione di nuove panchine e fioriere così come è 

già stato fatto per la Piazza di Mondello; altro discorso per quanto riguarda la passerella di 

Barcarello, il Vice Sindaco ha esplicitamente detto che questi 60.000€ stanziati dalla Giunta nel 

mese di luglio 2019 vanno spesi magari utilizzando le maestranze del Coime, i lavori dovrebbero 

iniziare nel mese di aprile, l’arch. Sarta ha incardinato un progetto di medio e lungo termine più 

complesso che coinvolge l’intera borgata. L’arch. Sarta prende la parola confermando quanto detto 

dal presidente Fiore, il progetto è stato rielaborato più volte non prevede espropri ci saranno solo 

interventi nell’attuale sede viaria con il rifacimento del marciapiede compreso l’asfalto e la 

passerella lignea verrà sostituita da una in pietra, consegna una copia del progetto e chiarisce che 

verrà inviato per i vari permessi anche alla sovrintendenza e al demanio per la parte ivi ricadente. 

Ha proposto all’assessore Catania di fare anche un passaggio con la cittadinanza per la 

condivisione. Questo progetto è sicuramente più a lungo termine dovendo reperire le risorse, per 

quanto riguarda invece il progetto per il piccolo intervento con i fondi stanziati dalla Giunta poiché 

la gara è stata già espletata, si farà la consegna alla ditta aggiudicatrice per fare i lavori. Alle ore 

10,30 esce il cons. Ficarra.  
Il cons. Giaconia chiede quali siano nello specifico i progetti che investiranno la passerella nel 

breve termine e nel medio e lungo termine, l’arch. Sarta risponde che con i fondi extra-comunali 

stanziati dalla Giunta €.60.000 verranno fatti degli interventi sull’attuale passerella lignea ma che 

nel medio/lungo termine la stessa verrà smantellata per essere realizzata in pietra. Il cons. Giaconia  

esprime forte dissenso e chiede se la somma potrebbe essere utilizzata per fare qualche altro 

intervento facendo una variante al progetto, il cons. Meli chiede se è possibile con questa somma 

realizzare le aiuole sul marciapiede. Dopo un lungo dibattito l’arch. Sarta riferisce che può essere 

fatta una variante nel limite del 5% ( 2000€ circa) al progetto, per quanto riguarda il resto della 

somma non può essere modificata, oltretutto per realizzare un nuovo progetto bisognerebbe fare di 

nuovo un passaggio presso il FLAG, organismo che accomuna più Comuni della costa 

palermitana, si dovrebbe rescindere l’attuale contratto con l’impresa aggiudicatrice che 

comporterebbe un pagamento del 15% della somma stanziata per danni e mancato guadagno e poi 

richiedere al FLAG di rimodulare la scheda iniziale. Già un anno fa il FLAG aveva sollecitato i 
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lavori pertanto non pare assolutamente percorribile nessun’altra soluzione se non quella già 

finanziata. L’input è politico e in qualità di responsabile del progetto si deve attenere a quanto 

indicato. Una parte di passerella tornerà ad essere utilizzabile ma una parte resterà inutilizzabile. Il 

sig. Ferrara pensa che l’urgenza maggiore sia mettere in sicurezza questa zona e occorrerebbe 

sostituire le travi di appoggio ma l’arch. Sarta risponde che la cifra stanziata non basterebbe, si 

interverrà sui 400 metri lineari mai manutenuti e per contenere i costi non si smonteranno le travi 

ma si applicherà un lamierino zincato in modo da fissare le viti e ampliare la zona da manutenere. 

Quindi adesso si utilizzeranno questi sessantamila euro e poi dovranno trovarsi gli altri fondi per 

realizzare il progetto più ampio che coinvolge tutta la borgata. Il Presidente ringrazia gli 

intervenuti chiede alla Segretaria supplente di predisporre una convocazione per l’arch. Zanca, il 

Dott. Butera, RESET ed altri per convocarli il prossimo 26 febbraio così come stabilito. Alle ore 

11,13 esce il cons. Giaconia, alle ore 11,17 il cons. Meli ed esauriti gli argomenti da trattare il 

Presidente alle ore 11,22 chiude la seduta.  

ORARIO FINE SEDUTA 11,22 
     La segretaria  supplente                                  Il Presidente  

      f.to  Serena Di Caro              f.to Paolo Caracausi          

                             

     

 

                                                                                                                 

 

 

 

                                                                                                                  

 


